

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 23 DE MAYO DE 1810.

LA APARICION DE SANTIAGO, APOSTOL.

El jubileo está en la iglesia de RR. PP. Franciscos Descalzos.

Afecciones astronómicas. — Sale el sol à las 4 h. 57' y se pone à las 7 h. 3'. Es el 19 de la luna. Sale à las 9 h. 30' noçh. y se pone à las 11 h. 36' mañ. del 24.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 4 h. 38' mad. | Seg. alta à las 5 h. 00' tard.

Prim. baxa à las 10 h. 50' mañ. | Seg. baxa à las 11 h. 12' noçh.

VARIEDADES.

Rasgo patriótico.

La junta de armamento, defensa y subsidios de la provincia de Orense, entre los sugetos pudientes à quienes pidió cantidades adelantadas por cuenta de la extraordinaria contribucion patriótica, fue uno el lic. D. Ventura José Lopez, abogado, vecino de S. Pedro de Beiro en el Ribero de Avia, à quien se le previno aprontase la de 1500 reales, ofreciéndole el reintegro si excediese de lo que debia corresponderle. Este generoso patriota se presentó inmediatamente en la junta, formándole un severo cargo porque se le ofrecia el reintegro de una corta cantidad que se le pedia, quando la patria la necesita; bien cuyas circunstancias añadió: „Nada posee el hombre que no pertenezca à aquella:“ que él entregaria los 1500 reales, 2500 mas, y 12 sábanas nuevas para los hospitales, y se desprenderia de la mi-

de abril de 1810. — Orense. Sr. — B. L. M. de V. S. — Ven-

tad de todas sus rentas. La junta que escuchó una exposicion tan singular, creyó indispensable instar al que la hacia á que la pusiese por escrito, para que en todo tiempo constase; y efectivamento lo ha verificado así, ofendiéndose bastante su delicadeza de que se hiciese tanto aprecio de un hecho que no era meritorio, sino de precisa obligacion en todo buen español. La contestacion que ha dirigido es como sigue. — „ El lic. D. José Ventura Lopez, abogado de los reales consejos, debe exponer á V. SS. estimulado de su patriotismo, que ha extrañado mucho el esmero con que ofrecen reintegrarle, caso que la tenuidad que se le pide á cuenta de la patriótica contribucion exceda de la cuota que pueda corresponderle; atendiendo á que por las superioridades se nos comunica hallarse la nacion en peligro por falta de caudales, todos á porfia debemos concurrir con nuestros tesoros, ropas y lo mas necesario á redimirla; porque no se puede decir que existe el hombre si no sirve á la nacion. Por tanto hago al pronto formal entrega de 4 mil reales, y una docena de sábanas nuevas de estopa para los soldados enfermos y heridos, que exponen y pierden sus vidas por defender la nuestra y nuestros haberes; y siempre que los demas pudientes hagan la debida espontánea de la mitad de sus rentas, el que responde tendrá á mucho honor ser el primero, en el interin se considere precisa esta contribucion. El exponente acaba de equipar dos sobrinos, y entrarlos cadetes en la legion del Ribero: tiene dado á la nacion 14 mil reales, segun consta de recibos que obran en su poder; y daria ahora mucho mas si los ladrones no hubiesen robado su casa. Dios guarde á V. SS. muchos años. Orense 16 de abril de 1810. — José Ventura Lopez.“

NOTA. Se advierte que los 1500 reales que le pedia la junta, es lo mas que puede corresponderle en el arreglo de la patriótica contribucion.

NOTICIAS DEL REINO.

Orden de la division del señor Carrera para las 9 de la mañana del 11 del pasado. — Para satisfaccion de toda la division de mi mando les hago saber, que portándose los individuos de ella en todas partes como siempre, el batallon de Lemos, sin embargo de su poca fuerza (300) con 60 hombres de caballería, al mando de sus bizarros gefes D. Antonio Ponce y D. Joaquin de Mera, auxiliados de la primer partida de patriotas de Castilla que manda D. José Armengol, atacaron en la madrugada del 9 del corriente á 800 franceses, entre ellos 200 de caballería, matádoles mas de 200, cogiéndoles algunos prisioneros que entrarán aquí hoy (en Coria) muchos caballos fusiles y otras infinitas cosas que veremos en sus manos. Los individuos, de sargentos abaxo, que se han distinguido en esta brillante accion han sido varios, de que se dará noticia individual en la órden general para su satisfaccion, y manifestarles la que tengo y tendré siempre en ser individuo de esta brillante division. — La Carrera.

Se sabe que las tropas del señor Barrio Lucio y las de Cañizares incomodan siempre á los enemigos en la Mancha, interceptando á cada paso convoyes y balijas. Son infinitas las partidas que ya se han levantado en las Andalucías, en particular en los reinos de Jaen y Córdoba, asegurándose que el intruso rei aun no se ha atrevido á pasar de Córdoba por temor de venir á dar en manos de esta clase de vasallos, que seguramente no será la predilecta.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 22. — El navío de guerra San Telmo, que salia para el Mediterráneo, cayó sobre el castillo de Santa Catalina del Puerto de Santa Maria á causa de la vaciante y haber quedado en calma: rompieron los franceses el fuego desde el citado punto á las 9 $\frac{3}{4}$ de la mañana contra el navío, que remolcado por los

botes y lanchas de la escuadra combinada, y entrando algo el viento, logró tomar el fondeadero de bahía, despues de haber hecho un fuego bastante acertado, qual se deduce de lo maltratada que se advierte la esquina de uno de los ángulos del castillo, de notarse dos merlones destruidos, y algunos balazos en el cuerpo de guardia. Uno de los botes del remolque fue echado á pique. — Dos lanchas cañoneras han dirigido sus fuegos ácia el parage donde baró el ponton Castilla, con cuyo motivo se retiraron varios enemigos que recorrían aquella playa. También ha tirado hoy el castillo del Punta!, habiendolo verificado los franceses desde la entrada del caño á las embarcaciones del tránsito. En la entrada del pinar del Puerto, camino de Puerto Real, han disparado algunos cañonazos.

Los patrones que han entrado de poniente aseguran que los enemigos se retiran ácia la puente de Santucar de Barrameda. Igualmente afirman que dos faluas y dos faluchos de guerra portugueses, que cruzan en el rio de Huelva, han quemado cinco misticos que se hallaban embargados en Moguer, y conducido otro apresado á Villa-Real.

AVISO. Para Lisboa en derechura, la polacra portuguesa nombrada *Flor do Seava*, capitan Manuel Pereira, saldrá sin falta el 10 del próximo junio con carga ó sin ella: tiene comodidad para pasajeros. Se despacha en casa de D. Manuel de Souza Machado, cónsul de Portugal.

VENTA. Quien quisiere comprar una berlina y un par de mulas acudirá á la plaza de san Antonio, n.º 5, primer piso.

SIRVIENTE. Un hombre de edad de 30 años solicita colocacion con qualquiera persona que salga de esta plaza para Galicia con preferencia, ó en su defecto á qualquier otro pueblo de la península ó America. sabe leer y escribir, y podrá servir de criado. Darán razon en la posada de la Vizcaina, calle Nueva.

Mayo 22. — *Vales Reales:*
De 72 y med. á 78. — Pocas operaciones.

CON REAL PRIVILEGIO.